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Le 9 février 2021, Roland CHASSAIN nous quittait 
après plus de 27 années consacrées à notre 
territoire et à notre village des Saintes-Maries-de-
la-Mer.

Son héritage est considérable, sa personnalité 
ancrée à jamais dans notre terre de Camargue, au 
cœur de sa Capitale et dans l’esprit de toutes les 
Saintoises et de tous les Saintois. Attaché à l’équité 
envers les femmes et toujours prompt à leur 
accorder une place de choix dans la présentation 
publique, Roland CHASSAIN m’avait honoré de 
sa confiance en me nommant première adjointe.

Aujourd’hui, en ma qualité de Maire de notre 
commune, je m’inscris naturellement dans les 
pas de mon prédécesseur, secondée en cela par 
les élus de la majorité. Le 15 décembre 2022, je 
proposais au vote du conseil municipal qu’une 
avenue principale porte naturellement le nom de 
Roland CHASSAIN.

Christelle AILLET
Maire des Saintes-Maries-de-la-Mer

à mi-chemin
Ensemble



Le Pôle
Santé

AU TOTAL : 

5 médecins généralistes 
1 chirurgien-dentiste
1 hypnothérapeute

1 sage-femme
1 psycho-praticienne

1 ostéopathe
1 orthopédiste-orthésiste

Représentants de la 
Médecine du Travail

RETOUR SUR LA GESTION 
DE LA crise sanitaire

Tout au long de la pandémie de la Covid-19 et du 
confinement, la municipalité s’est tenue aux côtés 
de la population. 

La Ville a été, ainsi, l’une des premières collectivités 
du pays à distribuer gratuitement des masques 
aux administrés.

Nos aînés et les plus fragiles ont bénéficié d’un 
service de portage de repas gratuits à leur domicile 
durant cette crise.

Des rotations de bus de vaccination du 
Département ont été organisées. Nos aînés mais 
aussi les personnes les plus vulnérables et à risque 
ont pu bénéficier de cette structure et de cette 
gestion.

Cette situation a obligé à repenser les services 
municipaux qui ont dû s’adapter au mieux en 
faveur des Saintois.

Les saisons estivales 2021-2022 ont permis de nous 
retrouver, progressivement, autour du Master de 
Pétanque et de nos festivals d’abrivado, de l’Acoso 
y Derribo de retour après 10 ans d’absence, de 
nos fêtes votives et de toutes nos manifestations 
traditionnelles.
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Cher à Roland CHASSAIN, il a pu être 
inauguré en présence de la Présidente 
du Conseil départemental, Mme 
Martine VASSAL, et vous propose une 
offre de soin complète.

Une fois de plus, les élus de la majorité 
ont œuvré sans relâche pour que 
cette réalisation indispensable à notre 
commune aboutisse dans un contexte 
rendu difficile par la pandémie.

Aujourd’hui, nous sommes 
l’une des rares communes à 
accueillir autant de praticiens 
afin de lutter contre la 
désertification médicale. 
Deux d’entre eux ont réussi la 
première partie de la formation 
«Correspondants SAMU». Ils 
peuvent désormais intervenir sur 
les situations d’urgence vitale. La 
télémédecine est techniquement 
opérationnelle.



n Mise en place d’une zone 30 sur l’ensemble 
du village pour sécuriser les piétons et les 
cyclistes.

n Modifications des règles concernant les 
livraisons suite à de multiples infractions au 
Code de la Route. Les horaires sont ramenés 
de 6h à 10h sur les zones dédiées.

n Piétonnisation de la rue Frédéric Mistral.

n Une Police Municipale repensée :
➜ Recrutement de Policiers Municipaux, 
d’ASVP, d’un nouveau Chef avec changement 
des véhicules de police et des équipements.
➜ Création d’une Police Rurale avec Gardes 
Champêtres.
➜ Lancement des travaux du nouvel Hôtel de 
Police Municipal (début 2024).

n Remplacement du système de 
vidéoprotection en lien avec la 
gendarmerie. 31 nouvelles caméras adaptées 
à notre climat seront installées dans 
l’ensemble du village mais aussi dans les 
hameaux.

n Sécurisation du hameau de Pont de Gau 
avec le Département et le service de la 
Direction des Routes.

n Travaux de réfection et de sécurisation des 
voiries sur tout le territoire.

AMÉLIORATION DU QUOTIDIEN 
Sécurité et sécurisation 
du village
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Ces deux dernières années, l’effort financier n’a jamais été aussi important.
Les travaux sont inscrits dans un programme pluriannuel d’investissement 
sur l’ensemble des ouvrages.

n La station de l’Eolienne, destinée à l’évacuation des eaux pluviales 
de la ville et à celles des marais vers la mer par le canal de Ceinture, 
a connu une succession d’interventions depuis deux ans. 
➜ Deux des trois vis d’Archimède (1500l/s) ont été changées.
➜ Un onduleur a été installé pour pallier les microcoupures.
➜ Un groupe électrogène a été acquis pour faire face aux coupures 
prolongées.

SÉCURISATION DU VILLAGE
Entretien et réparations 
des réseaux hydrauliques

Pour la 1ère fois depuis 2012, de grosses réparations 
et le confortement de l’épi du Port (épi Ouest) 

vont débuter dès octobre et pour 6 mois.

300 mètres de renfort en mer : 
un plus pour notre littoral et notre sécurité !

n Curage et faucardage 
des abords des prises d’eau 
gravitaires de Sénébier et 
de la Petite Fadaise.

n Hydrocurage des buses 
route de Cacharel.

n Remise en état de la prise 
d’eau gravitaire de Dromar.

n Changement de 
martellières :
➜ De Dromar
➜ Des Launes Nord
➜ De la Fadaise-ASA 
(au nombre de 4)

n Changement du clapet 
du Grand Radeau.

n Renforcement des berges 
secteurs Pont-Blanc et 
Petites Launes.

n Eau potable : après les 
coupures estivales de ces 
dernières années et de 
nombreuses rencontres en 
préfecture et avec l’ACCM, 
la sécurisation et le début 
des travaux sont prévus 
pour septembre 2024.

n Commande d’une pelle 
de curage.
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n Après des années d’étude et 8 mois 
de travaux, l’Hôtel de Ville est devenu 
accessible aux personnes à mobilité réduite :
➜ L’entrée du public a été repensée et 
modifiée côté rue Gambetta.
➜ Création et matérialisation au sol pour 
8 places de parking en zone bleue pour 
faciliter les rendez-vous.

C’est la première fois que la Ville est Maître 
d’Ouvrage.

n Après 16 ans de procédures : aménagement 
du square du Pont du Mort et réfection des 
arrivées réseaux de l’ouest du village.

n Reprise de l’éclairage public dans le 
village et les hameaux avec un système basse 
consommation : 93,7% de baisse sur notre 
facture d’électricité.

n La médiathèque et l’espace muséal ont 
ouvert leurs portes les 1er et 2ème semestres 
2022
➜ Avec 346 visiteurs le 1er jour de son accès au 
public en juillet 2022, le Musée enregistre 6 
825 entrées en 1 an 
(53% de visites payantes).
➜ Création de la boutique.
➜ 1ère exposition temporaire sur les 
communautés gitanes.

n Rénovation du Mas de la Cure, 
site emblématique de la Camargue : 
➜ Rénovation des cochonniers.
➜ Création d’une structure PMR.
➜ Révision des toitures.
➜ Réhabilitation et inauguration de la 
Chapelle.

Une journée portes ouvertes 
est prévue pour le mois d’octobre

Promesses tenues
& projets engagés 
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n Nouveaux locaux du SEJA livrés au 
printemps 2023 :
➜ Installation de 2 algécos neufs aux normes 
environnementales.
➜ Pose de climatisations réversibles 
dites «intelligentes» (réduction du coût 
énergétique).
➜ Création de rampes accessibilité aux 
extérieurs. 

n Création de l’aire de stationnement 
paysagère des Salicornes :
➜ 208 places GRATUITES.
➜ Mise en valeur de l’entrée du village.
➜ Meilleur accueil touristique.
➜ Installation de toilettes publiques.

n Le Complexe Sportif se réaménage en 
faveur des associations et de nos enfants au 
gré de structures sportives installées et de 
travaux de rafraîchissement. 

Promesses tenues
& projets engagés 
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n Réhabilitation complète 
du poste de secours des arènes :
➜ Nouvelle vigie.
➜ Dotation en matière d’équipements (zodiac 
et scooter des mers).

n Travaux :
➜ Installation d’une pergola au local du 
Regain Saintois.

Au groupe scolaire Roger Delagnes :
➜ Reprise des enrobés et des trottoirs aux 
abords.
➜ Réfection des classes, des dortoirs, du 
restaurant scolaire, de la cour.
➜ Installation de deux ombrières. 
➜ Mise en place du périscolaire.

À la micro-crèche :
➜ Agrandissement et modernisation des 
locaux (+ 4 places).
➜ remise aux normes.

n Aménagement de l’avenue des 
Massouscles :
➜ Nouveaux équipements sécuritaires : 
plateaux ralentisseurs, réduction de la 
chaussée.
➜ Prise en compte des mobilités douces.

n Le quartier de «La sans Fil» est 
entièrement rénové.

n Après la difficile période de transition 
qu’a connu le Parc Naturel Régional de 
Camargue, la réhabilitation de la Maison du 
Parc de Camargue au Pont de Gau va devenir 
effective.

n L’ACCM a aussi confié la maîtrise 
d’ouvrage à la Ville pour les travaux 
du quartier du Malagroy : 
lancement novembre 2023. 

«Après quatre années 
de recherches, l’ouvrage 

«Les Saintes-Maries-de-la-Mer, 
mémoire d’un village du 

bout du Monde», initié par 
Roland CHASSAIN 

et rédigé par Annelyse Chevalier 
est paru. Comme je m’y étais 
engagée, ce livre a été offert 

aux Saintois fin 2022» 
(C. Aillet)
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n Le traditionnel pèlerinage de mai, après deux 
ans d’absence, a repris toute sa place. 

Sa sécurisation est indispensable dans la mesure où 
l’événement rassemble plus de 20 000 personnes.

Traditions, festivités,
bouvine et tourisme

En 2023, la régularisation de son 
organisation a enfin pu se concrétiser 
entre l’Archevêché, les diverses 
communautés des gens du voyage et la 
collectivité. 

Toutes les instances se sont inscrites dans 
cette démarche qui permet à chacune 
de retrouver sa place grâce à une volonté 
commune.
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n La renommée de notre village sanctuaire a 
été portée au Vatican auprès de sa Sainteté le 
Pape François début 2022. 

«Reçue en audience privée le 26 janvier 2022 
avec Giorgio Spada, j’ai souhaité tisser, 
au nom des Saintoises et des Saintois, 

un nouveau lien privilégié entre 
le Saint-Siège et Notre Dame de la Mer, 

notre église forteresse» (C. Aillet)

n La protection de l’appellation «Camargue» 
s’est traduite par un courrier adressé à Mme la 
Ministre de la Transition Écologique de l’époque 
pour dénoncer l’utilisation abusive et à des 
fins mercantiles du nom de notre territoire. 
La commune a déposé à l’Institut National de 
la Propriété Industrielle (INPI) de nouvelles 
marques pour préserver son identité.

n En 2023, il n’y aura jamais eu autant 
d’animations autour du taureau Camargue. 
Grâce à notre délégataire SAS Taureaux des 
Saintes, à Jean-Elie Agnel et à Bastien Four, les 
arènes brillent.

n Eté 2022 : Parrainage officiel 
du 503ème Régiment du Train
La Ville apporte tout son soutien aux militaires 
et à leurs familles. Depuis la signature de notre 
engagement mutuel, le Régiment nous honore 
de concerts gratuits et de sa présence, avec sa 
fanfare, lors des cérémonies patriotiques ou 
d’événements organisés dans notre village. 

n Les festivités ont été relancées par la 1ère 
Fête Votive d’après Covid.
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n Le Comité des Fêtes Saintoises (COFS) et 
son président, sous l’impulsion de la Ville, 
proposent des événements de qualité inégalée 
et revisitée au cœur de nos arènes et de notre 
territoire :
➜ Spectacles équestres 
➜ Camarkas et les équipes de Thierry Pellegrin
➜ Les shows et les démonstrations de voltige de 
Lorenzo et de mes membres de son Académie  
➜ Fête du Cheval
➜ Songe d’une Nuit en Camargue
➜ Fête de la Saladelle
➜ Féria du Cheval
➜ Abrivado
➜ Bandido
➜ Après 10 ans d’absence, retour de l’Acoso y Derribo

n Fête du Port : 
Suite à la nomination d’un nouveau Directeur 
de la SEMIS, cet événement a pris une ampleur 
considérable.

n Séances de cinéma en plein air instaurées par 
la Ville et la SEMIS.

n Depuis le 8 décembre 2022, 1ère obtention en 
classement de la commune «Station de Tou-
risme» grâce à l’engagement conjoint SEMIS/
Ville dans une démarche de «tourisme durable».

n En concertation avec l’Office de Tourisme de 
nouvelles campagnes de promotion ont été 
mises en place :
➜ Semaine Van Gogh
➜ Boutique de l’OT
➜ Marchés Nocturnes.

Traditions, festivités,
bouvine et tourisme
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➜ Sécurité
➜ Équipements 
 et matériels
➜ Cadre de vie
➜ Accessibilité

➜ Économies 
 d’énergie
➜ Environnement
➜ Jeunesse

Grâce à une gestion saine et cohérente, 
les résultats des comptes des années 2021 
et 2022 ont été conformes aux prévisions et 
aux orientations fixées. 

MAÎTRISE DE 
la dépense 
publique

23,6 M€
LE BUDGET 2023 S’ÉLÈVE À

0%
d’augmentation 

d’impôts

DEPUIS 1995

ENGAGEMENT 
RECONDUIT 

JUSQU’EN 2026

10,2 M€
AFFECTÉS EN

INVESTISSEMENT

Chaque jour, je mesure l’importance de la mission qui 
m’est confiée. 
Mon engagement à vos côtés et pour notre territoire 
de Camargue est total. 
Les élus de la majorité et moi-même continuerons à 
vous rendre compte des actions menées en faveur 
de notre village et de l’avancée de nos projets pour 
lesquels vous nous avez témoigné votre confiance.

À vos côtés,

Christelle AILLET
Maire des Saintes-Maries-de-la-Mer
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n L’analyse et la sécurisation du contrôle interne de la SEMIS 
et la réorganisation des services sur les plans administratif et 
technique.
n La valorisation du patrimoine communal par la mobilisation 
de moyens importants pour la réhabilitation des bâtiments mis 
à la disposition de la SEMIS (capitainerie, campings, …).
n L’aménagement d’une gare maritime, d’étals à poissons et de 
toilettes pour les pêcheurs.
n Nombreux travaux au port et dans les campings.
n Le développement d’un programme d’économies d’énergies 
et de préservation des ressources portant en particulier sur le 
bâti, le chauffage, le rafraîchissement, l’eau chaude sanitaire et 
l’eau potable.
n Le déploiement de dispositifs de tri et de réduction des 
déchets.
n Le renforcement de la politique de labels et de certifications 
pour un tourisme durable  : «Clef verte», 2ème classement «Port 
propre en biodiversité active».
n La sensibilisation et l’éducation de tous les publics aux enjeux 
environnementaux.
n La création d’une troisième séance de cinéma par semaine et 
le développement du cinéma de plein air.
n La mise au point d’une feuille de route pour la transition 
écologique et énergétique des activités de la SEMIS.
n Le remplacement régulier des véhicules thermiques par des 
véhicules électriques.
n La création d’une banque de commercialisation unique pour 
les Bateaux de Camargue au niveau de la gare maritime de 
Port Gardian.
n La mise à jour du règlement de police de Port Gardian.
n L’engagement des études pour le déploiement de panneaux 
photovoltaïques sur tous les sites exploités par la SEMIS dans un 
objectif d’autoconsommation.
n Le développement de la Wifi dans les campings et à Port 
Gardian.
n L’organisation collégiale de la fête du Port.

RETOUR SUR 
LA GESTION DE LA 
CRISE SANITAIRE 

n Malgré la crise du 
Covid, la SEMIS a réussi à 
sauvegarder son chiffre 
d’affaires de 8 M€ et a 
renforcé sa politique 
d’investissement 
pour assurer la reprise 
économique et la qualité 
de l’accueil de ses clients 
(+ 30% en 2022 par 
rapport à 2019).
n Renforcement des 
effectifs et du pouvoir 
d’achat des salariés de la 
SEMIS depuis 2021 sans 
impact pour les finances 
de la société.
n Reconduction du point 
d’indice du personnel en 
2022 et 2023

La commune possède 70% du capital de la SEMIS, 
principale structure économique et touristique 

de notre territoire. 
Dès sa prise de fonction, 

Mme la PDG a reversé son année 
d’indemnités (7 622 €) aux employés.

Lancement des travaux de l’épi ouest du Port en octobre 2023.

PROJETS ENGAGÉS OU CONCRÉTISÉS


